



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación

RESUELVE

Solicitar, en los términos del Artículo 204 del Reglamento Interno de esta Honorable Cámara, que la ministra de Salud Carla Vizzotti informe cuántos de los 120.316 argentinos fallecidos por Covid-19 hasta la fecha estaban protegidos por un esquema de vacunación completo.



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

FUNDAMENTOS

Sr. Presidente:

Nuestro país a la fecha registra 120.316 muertes por covid. Argentina se encuentra entre los 20 países más afectados por el virus, entre esos países es 10° en número de muertes por casos confirmados, y 4° en muertes por 100.000 habitantes, según el Coronavirus Resource Center de la Universidad Johns Hopkins. ¹

Desde el gobierno se hace referencia a la campaña de vacunación covid como “exitosa”, “histórica”, “la mayor campaña de vacunación de la historia”. La vacunación se inició en el país el 29 de diciembre de 2020 en simultáneo con el resto del mundo, apenas 20 días después de la primera aplicación en el Reino Unido, y el gobierno se ufano de disponer de dosis suficientes, lo que incluso le permitió concretar donaciones a otros países.

La elevada cifra de mortalidad de Argentina desmiente categóricamente el éxito de la campaña. Es por ello indispensable conocer cuántos argentinos murieron por la falta de inmunización a tiempo con un esquema de vacunación completo.

Repasemos algunos hechos que influyeron en este trágico resultado:

1- El gobierno omitió aplicar la ley 24.766, el decreto 150/92 y sus modificatorias, para autorizar en plazos abreviados el uso de fármacos con aprobación de países específicos, normas vigentes desde la creación de ANMAT en 1992. Este criterio recién se aplicó en julio de 2021, y había sido incluido expresamente en mi proyecto de Ley 0516-D-21. Es inaceptable que no se haya acatado la normativa de aprobación automática de vacunas validadas por organismos regulatorios como FDA, EMA u OMS desde el inicio de las negociaciones en mediados de 2020, para acelerar el acceso a la totalidad de las vacunas por compra o donación.

2- La vacunación de los más vulnerables y ancianos con vacunas BioNTech-Pfizer pudo haber comenzado en diciembre de 2020. En julio el país ya contaba con la oferta anticipada de dosis, pero el gobierno demoró las conversaciones y posteriormente alegó exigencias inaceptables por parte de la empresa, que más tarde se revelaron inexistentes. ²

¹ <https://coronavirus.jhu.edu/data/mortality>

² https://www.clarin.com/politica/negociaba-gobierno-pidio-reducir-cantidad-dosis-pfizer-ofrecia-traer-pais_0_N_ixeyWvc.html



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

3- El gobierno perdió la posibilidad de adquisición temprana que obtuvo Uruguay con el laboratorio Moderna, al demorar su respuesta al contacto iniciado por el empresario Ernesto Eurnekian en diciembre de 2020.³

4- La provisión de vacunas de Astrazeneca a través del empresario Hugo Sigman se demoró significativamente, pese al pago adelantado y la ausencia de sanciones por parte del gobierno, lo cual motivó mi pedido de informes mediante proyecto de resolución 2602-D-21, jamás respondido.

5- La vacuna Sputnik V fue notoriamente favorecida por el gobierno pese a los problemas de elaboración y de provisión. El intervalo entre las dosis se amplió de 21 días a meses por la falta de dosis y no por consideraciones sanitarias, y finalmente el gobierno convalidó la aplicación monodosis mediante resolución 3451/2021 del Ministerio de Salud, poniendo en riesgo a la población, en contradicción con las recomendaciones del mismo ministerio que exigen vacunación completa. Asimismo, el gobierno hizo caso omiso del rechazo de las agencias regulatorias del mundo, incluyendo la denuncia de la presencia de adenovirus replicantes en el segundo componente tal como se fundamentó en el pedido de informes 1807-D-21 de mi autoría.

6- La autorización de emergencia de ciertas vacunas masivamente utilizadas en el mundo sufrió inexplicables demoras que superaron el año en algunos casos, mientras otras como Sputnik V, Sinopharm y Cansino obtuvieron en tiempo récord autorización o registro en ANMAT.

7- El gobierno rechazó donaciones de vacunas que podrían haberse aplicado a tiempo. Tal fue el caso de la donación del gobierno chileno de 15.000 dosis de BioNTech-Pfizer y Sinovac en marzo de 2021. El documento presentado por el Ministerio de Relaciones Exteriores de Chile al Senado de su país expresa textualmente que el director de ANMAT manifestó: *“los citados laboratorios no cuentan en este momento con registros vigentes para sus vacunas en el país, ni tampoco han solicitado el inicio del trámite para ese fin, por lo que no existe autorización para la vacunación con tales fármacos.”*⁴

8- La vacunación VIP, que precipitó la caída del ministro de Salud Ginés González García e involucró a la actual ministra Carla Vizzotti, privó de dosis a ciudadanos vulnerables y con prioridad según el Plan Estratégico vigente.

³ <https://www.lanacion.com.ar/politica/pfizer-y-el-gobierno-las-tramas-detras-de-las-vacunas-que-nunca-llegaron-nid04042021/>

⁴ <https://www.infobae.com/politica/2021/05/25/el-gobierno-rechazo-una-donacion-de-15-mil-vacunas-de-chile-para-rio-turbio/>



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

9- La centralización de la compra, distribución y aplicación de las vacunas en el Ejecutivo nacional, que impidió al sector privado y a las provincias acelerar y ampliar el acceso a la vacunación completa de toda la población.

Los puntos precedentes -con sus demoras, inconsistencias y sospechas de negociados con la salud pública- demoraron la inmunización masiva con la totalidad de las vacunas eficaces disponibles en el mundo. Las cifras de mortalidad citadas imponen la pregunta: ¿Cuántos argentinos podrían haber salvado sus vidas si hubieran contado con esquema de vacunación completo a partir de diciembre de 2020? Por todo lo expuesto es que solicito a mis pares me acompañen en la firma de este proyecto.